



CDU-Fraktion Friedland · Hermann-Albrecht-Str. 27 · 37133 Friedland

Gemeinde Friedland
Herrn Bürgermeister Friedrichs
Bönneker Straße 2
37133 Friedland

Ihr Zeichen:

Ihre Nachricht:

Unser Zeichen: Rat/Antrag 03/2022

Unsere Nachricht: -

Ansprechpartner: Joachim Hoy

E-Mail: Joachim.Hoy@cdufriedland.de

Telefon: 05504 949670

Mobil: 0170 4905970

Telefax:

Datum: 18.02.2022

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

für die kommende Sitzung des Rates der Gemeinde Friedland stellt die CDU-Fraktion folgenden Antrag:

Die Gemeinde Friedland beschafft, soweit nicht in jedem Ort verfügbar, für alle 14 Ortschaften der Gemeinde einen sogenannten „Laiendefibrillator“, auch AED genannt (oder ein in der Bau- und Anwendungsart ähnliches Gerät). In größeren Ortschaften wäre vorab festzustellen, ob evtl. zwei Geräte zu beschaffen sind. Diese Geräte sollen schnell zugänglich und jederzeit betriebsbereit erreichbar sein. Dieses kann an der Außenfassade eines gemeindeeigenen Gebäudes (z.B. Grundschule, DGH's, Freibad, Feuerwehrhäuser) erfolgen. Vorab ist zu prüfen, welche Aufbewahrungskästen geeignet sind. Insbesondere ist zu bedenken, dass die zur Verwendung kommenden Aufbewahrungskästen für die Defibrillatoren über eine eigene Heizungs- und Lüftungsautomatik verfügen, um Schäden am Gerät durch Kondenswasserbildung zu vermeiden.

Die notwendigen Kosten sind in den laufenden Haushalt einzustellen, oder über einen Nachtragshaushalt einzustellen.

Begründung:

Im Zuge der Ersten-Hilfe-Schulung des Lehrpersonals der Leinetal-Grundschule vom 12. Februar 2022 wurde das Personal im Umgang mit einem Defibrillator geschult (wie es regelmäßig bei Kita-Personal und den Freiwilligen Feuerwehren ebenfalls üblich ist), jedoch ist ein solches Gerät in der Grundschule nicht vorhanden. Im evangelischen Gemeindehaus Friedland befindet sich ein Defibrillator, welcher im Notfall allerdings nur während der Öffnungszeiten des Gemeindehauses erreichbar wäre, ansonsten steht man vor verschlossener Tür. In einigen Feuerwehrhäusern befinden sich ebenfalls Defibrillatoren. Öffentlich frei zugängliche Defibrillatoren sind aktuell allerdings in keinem Ort unserer Gemeinde vorhanden, ein Zustand, an welchem wir nicht festhalten dürfen.

Schnelle Hilfe ist bei Notfällen ganz wichtig, damit lebensrettende Maßnahmen auch bereits von « Laien » ergriffen werden können. In Erste Hilfe Kursen (oder ähnlichen Kursen) wird immer

wieder darauf hingewiesen, wie wichtig die ersten Minuten, also die Sofortmaßnahmen z.B. bei Schlaganfällen, Herzinfarkten etc. sind.

Gerade auch mit dem Wissen, dass die Menschen immer älter werden, zudem aber auch viele jüngere Menschen ähnliche Krankheitsverläufe haben, ist es für uns wichtig eine gute Ausstattung in diesem Bereich zu haben.

Mit freundlichen Grüßen,

Joachim Hoy